



H. Ilgenfritz (Kupferstich)

## Das Essen

Von

*Herbert Eulenberg*

Es galt und gilt noch heute bei uns in Deutschland vielfach für geschmacklos, vom Essen zu reden. In meiner Familie ging lange die Geschichte herum, die einem alten Verwandtenpaar widerfahren war. Diese beiden Eheleuten hatten einander sowieso nicht viel zu sagen. Und über das Essen pflegten sie erst recht keine Worte zu machen. Jeden Freitagmittag tischte nun das Weibchen ihrem Manne Stockfisch auf. Das ging an die dreißig Jahre so. Bis schließlich eines Freitagmittags dem Gatten die Geduld ausging. Er auf den Tisch klopfte. Und seine erschrockene Frau anfuhr: „Auch das noch zu allem Jammer: Jeden Freitag dieser Stockfisch, der mir widersteht!“ Worauf sein Weib ihn entsetzt und entgeistert anstarrt und dann ausbricht: „Denk dir! Ich hab’ gemeint: Stockfisch sei deine Lieblingsspeise. Und hab’ ihn mir nur um deinetwillen seit dreißig Jahren jeden Freitag angequält, obgleich er mich ekelte!“

So drollig dies Geschichtchen klingt, so hat es doch auch zugleich sein Erschütterndes. Zwei Leute sitzen jahrelang einander gegenüber und zwingen